

Dans la perspective canadienne, le point primordial consiste à déterminer quel pourrait être *l'avantage comparatif du Canada* si ce dernier aidait l'OUA à mettre en oeuvre ce nouveau mécanisme de prévention des conflits. Celui-ci devrait permettre de faire face à une grande variété de cas, de la prévention et de l'avertissement rapide au maintien de la paix, à la démilitarisation et à l'aide à la population civile. Les organismes gouvernementaux canadiens de même que le secteur non gouvernemental au Canada doivent déterminer quelles sont leurs compétences particulières et de quelle façon ils peuvent compléter les compétences des organismes africains avec lesquels ils travaillent. Un premier effort a été fait dans ce sens par le groupe de contact pour l'édification de la paix créé récemment. Celui-ci a pour mandat de favoriser l'organisation et la diffusion des renseignements entre les nombreux groupes non gouvernementaux, les instituts de recherche et les ministères concernés. L'efficacité de l'aide fournie par le Canada reposera sur une détermination claire des champs de compétence du Canada ainsi que sur une appréciation des possibilités et des problèmes au sein de l'OUA et de la communauté africaine oeuvrant à l'édification de la paix.

Pour déterminer cet avantage comparatif, la première étape consiste à identifier les *points d'accès uniques* de chaque organisme ou gouvernement. Cela simplifiera la tâche du personnel de l'OUA et des autres ONG africaines dans le sens que celui-ci saura à qui s'adresser pour avoir de l'aide. Les personnes-ressources sont également très importantes pour ce qui est de la *coordination* des dons. Par exemple, il a été proposé dernièrement que le secrétariat de l'Union européenne joue ce rôle de gestion de l'information pour la communauté des donateurs internationaux, en communiquant les renseignements aux diverses personnes-ressources des États. De même, l'OUA a maintenant des personnes-ressources pour les fins du mécanisme de prévention dans chacun des États membres, ce qui lui permet de diffuser plus efficacement l'information dans tous les pays d'Afrique. Au Canada, le groupe de contact pour l'édification de la paix remplit ce rôle et peut améliorer la diffusion dans toute l'Afrique des renseignements concernant les politiques et les projets du Canada. Un autre aspect important est *l'appui logistique* requis pour la mise en oeuvre des programmes et des activités. Le grand nombre de donateurs nécessite une forme quelconque de coordination afin de maximiser l'efficacité des contributions tout en évitant le dédoublement des services.